



Semana del 25 al 31 de julio AÑO 1 | Nº 13

Boletín Informativo semanal de las actividades realizadas en las distintas Unidades Ejecutora del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas

### **VIERNES 25**



### Selección, clasificación y acondicionamiento del maíz INIA S7 para obtención de semillas

(INIA Monagas) Se ejecutó un protocolo técnico de selección fenotípica, clasificación morfológica y acondicionamiento post cosecha de mazorcas de maíz INIA S7, con el objetivo de garantizar parámetros óptimos de calidad fisiológica, pureza genética y vigor germinativo para su conservación ex situ. Lugar: Instalaciones del Consejo Campesino Un Paso al Frente, ubicado en el municipio Cedeño.



### Inducción práctica dirigida a trabajadores de campo en Miranda

(INIA Miranda) Entrenamiento en la selección de materiales locales de calidad, técnica de injertación y manejo de la poda en plantas de cacao, dirigido a los trabajadores de la Hacienda Caridad II, ubicada en el municipio José Antonio Páez. Se realizó una inducción práctica en campo, sobre la selección y marcaje de plantas élites de calidad, tolerantes a enfermedades y plagas, a través de los índices productivos de las plantas, según las características morfológicas de los frutos y semillas.



### Reunión con autoridad e investigadores del IVIC Mérida

(INIA Mérida) Se realizó una reunión en la Planta sede INIA Mérida con equipo de investigación en cacao del IVIC, con el fin de desarrollar proyectos conjuntos en el rubro. Entes responsables: Dirección y coordinación de atención al ciudadano INIA Mérida y autoridad e investigadores en química del cacao y estadística del IVIC Mérida.



#### Curso de Formadores en Agricultura Regenerativa

(INIA Barinas) Se realizó el Curso de Formadores en Agricultura Regenerativa, organizado por el Ministerio del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras, UTICEX e INIA Barinas, con el propósito de capacitar a las comunidades productoras. Formación realizada en el municipio Barinas.



### Dictado en Aragua curso sobre producción de semillas de cereales y leguminosas con prácticas agrícolas resilientes

(INIA CENIAP) En el marco del proyecto Bancos Comunales en Venezuela, se dictó un curso donde se abordaron diversos temas, tales como la seguridad agroalimentaria, funcionamiento de las Escuelas de Campo y su relación con los procesos productivos. Además, se socializó sobre la importancia de la semilla como medio de reproducción sexual de los cultivos de maíz, caraotas y frijol. Asimismo, se conversó sobre el cambio climático y la agricultura regenerativa. Banco Local de Semilla Los Manires, ubicado en San Sebastián de los Reyes





### Caracterización agromorfológica del maíz INIA S7 bajo manejo agronómico regenerativo

(INIA Monagas) Se realizó la evaluación agromorfológica del cultivar de maíz INIA S7 en condiciones de manejo agronómico regenerativo, con el objetivo de documentar sus atributos fenotípicos, adaptabilidad y respuesta a prácticas sostenibles. La actividad incluyó mediciones in situ, registro de variables cualitativas/cuantitativas y análisis comparativo con estándares técnicos. Realizado en el sector Padillero, municipio Santa Bárbara.



#### Encuentro con comisiones promotoras de los Consejos Campesinos del eje de los Valles del Tuy

(INIA Miranda) Se realizó un encuentro de trabajo con los equipos promotores de los seis municipios del Eje Valles del Tuy. El objetivo fue avanzar en el cumplimiento del calendario de 60 días de organización campesina en los territorios y sectores rurales. La actividad tuvo lugar en la Base Agroproductiva Alejandro Zamora, ubicada en el municipio Tomás Lander

etín Informativo semanal de las actividades realizadas en las distintas Unidades Ejecutoras del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas





Semana del 25 al 31 de julio AÑO 1 | № 13

### **LUNES 28**



### Medición de pH y conductividad a mezclas para sustrato en Lara

(INIA Lara) Se realizó la medición de pH y conductividad a mezclas para sustrato, llenado de bolsas y riego de plántulas de cacao. Dicha actividad se realizó con fines de investigación. Planta Sede de INIA Lara, ubicada en el municipio Iribarren.



### Elaboración de galletas con harina de cascarilla de cacao en Monagas

(INIA Monagas) Dando continuidad a líneas de investigación: "Obtención de alimentos funcionales y subproductos derivados de cultivos conservacionistas" que actualmente se desarrolla en INIA Monagas, se elaboraron galletas funcionales a partir de harina de cascarilla de cacao, la cual fue obtenida a través de una deshidratación osmótica en el laboratorio Post cosecha de INIA Sucre.



### Culminación de pasantías de estudiantes de la UNESR en INIA CENIAP

(INIA CENIAP) Estudiantes de Ingeniería de Alimentos de la Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez (UNESR), expusieron las experiencias obtenidas durante sus pasantías por los diferentes laboratorios, como lo son: Producción Animal, Ecofisiología vegetal, Biotecnología, Química y Tecnología de Cacao, Post cosecha de frutales y Entomología.





(INIA Monagas) El foro se realizó con el propósito de promover el uso de bioinsumos como herramienta clave para una agricultura moderna y sustentable, mediante la divulgación de conocimientos técnicos y experiencias prácticas. Durante la actividad se abordaron las estrategias institucionales para la implementación de bioinsumos en la agricultura regional; innovaciones y su impacto en la productividad agrícola, casos de éxito y aplicaciones prácticas de bioinsumos, destacando su relevancia como alternativa ecológica y eficiente.

#### Enlace con el ministro Julio León Heredia para la conformación de los Consejos Campesinos

(INIA Lara) Se estableció enlace directo con el ministro Julio León Heredia en función de recibir instrucciones para la conformación de los Consejos Campesinos. INIA Lara será padrino del municipio Crespo y se abocará a la conformación de las comisiones promotoras en todo el territorio. La reunión se realizó desde la sede de la Unidad Ejecutora Estatal de Manejo de Tierras (UEMAT), en el municipio Crespo.



#### Avanza trabajos de investigación sobre cacao en Lara

(INIA Lara) Se realizó el trasplante de plántulas de cacao, aplicación de Trichoderma y realización de las primeras mediciones para la caracterización morfológica y fenológica de las plantas de cacao. Dicha actividad se está realizando con fines de investigación. Planta sede INIA Lara.

Videoconferencia con el ministro Julio León Heredia para la conformación de los comités promotores

(INIA Sucre) Se realizó videoconferencia con las Unidades Territoriales Agrícolas Estatales y el ministro Julio León Heredia para conocer los lineamientos para la elección de Consejos Campesinos municipales, siguiendo las instrucciones del presidente Nicolás Maduro. La reunión se llevó a cabo en Sede de Corposucre.



### Enlace directo con el ministro Julio León Heredia para la conformación de los Consejos Campesinos

(INIA Miranda) Desde la sede de la Unidad Territorial Agraria de Miranda, se realizó una conexión directa con el ministro Julio León Heredia para recibir las instrucciones en relación a la conformación de los Consejos Campesinos. En el estado Miranda ya se han realizado la mayoría de las asambleas informativas con los representantes de los sectores agrarios y con las representaciones regionales y estadales del estado.

del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas





Semana del 25 al 31 de julio AÑO 1 | № 13

**MARTES 29** 



### Apoyo técnico e inspección a Unidades de Producción cacaoteras en Miranda

(INIA Miranda) Continua el apoyo técnico por parte de INIA Miranda, CORDAMI y el Consejo Regulador del estado Miranda, junto con técnicos del SAPI, con la finalidad de inspeccionar tres (3) Unidades de Producción en los municipios Andrés Bello y Acevedo, en relación a la aplicación de las Buenas Prácticas Agrícolas (BPA) en el campo, manejo de cosecha, post cosecha, transformación y almacenamiento del producto obtenido del rubro cacao.



#### Establecimiento de plantas de lechosa y flor de Jamaica en la unidad agroecológica de Falcón

(INIA Miranda) La actividad tiene como propósito potenciar e impulsar la Unidad Agroecológica de INIA Falcón, en el marco de la agricultura regenerativa. En este sentido, INIA Miranda sería un centro o unidad piloto para la captación y formación de estudiantes, docentes, amas de casa, agricultores y técnicos vinculados con el sector agrícola, para así generar productos saludables con calidad al más bajo costo.



### Asamblea informativa municipal para el comité promotor del Consejo Campesino capitulo Aragua.

(INIA CENIAP) Participación en videoconferencia con el Comité Promotor del Consejo Campesino capítulo Aragua, para recibir las líneas de desarrollo de las Asambleas Informativas Municipales. Lugar: UCV – FAGRO, Aragua.

### Apoyo técnico en día de campo realizado en Alto Apure

(INIA Alto Apure) Se brindó apoyo técnico durante un día de campo en el sector Caño Amarillo, municipio Páez. Las actividades incluyeron la ejecución de podas de formación y la aplicación de gallinaza y ceniza en algunas plantas de cacao para su mejoramiento. Adicionalmente, se colocaron protectores de suelo alrededor de las plantas para controlar las hierbas no deseadas.



### MIÉRCOLES 30

### Reunión de las Comisiones Promotoras municipales voceros de las Organizaciones Campesinas y la CNT

(INIA Sucre) Presente en la Reunión de las Comisiones Promotoras Municipales, Voceros de las Organizaciones Campesinas y la Comisión Nacional de Tierras (CNT) en el municipio Benítez del Estado Sucre, para la conformación de los Consejos Campesinos en la región. Reunión realizada en sede de la Unidad de Producción Caprina (UPROCA), municipio Benítez.



### Reunión de las Comisión Promotora Municipal con voceros de las organizaciones campesinas en Lara

(INIA Lara) Participación en la reunión de las Comisiones Promotoras Municipales, con voceros y voceras de las organizaciones campesinas, con el propósito de conformar los Consejos Campesinos en el municipio. Realizado la sede de la UEMAT, municipio Crespo.



### Evaluación morfológica de semillas de 11 variedades locales de caraota en Monagas

(INIA Monagas) En el marco del proyecto de mejoramiento genético participativo y semilla de calidad de leguminosas en el estado Monagas, se llevó a cabo el inicio de la caracterización morfológica de 11 cultivares locales de caraota (*Phaseolus vulgaris*). Actividad realizada en el Laboratorio de Calidad de Semilla de INIA Monagas.

etín Informativo semanal de las actividades realizadas en las distintas Unidades Ejecutoras del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas





Semana del 25 al 31 de julio AÑO 1 | Nº 13





Reunión de las Comisiones Promotoras Municipales, voceros de las Organizaciones Campesinas y CNT en Amazonas

(INIA Amazonas) se realizó la reunión de las Comisiones Promotoras Municipales, Voceros de las Organizaciones Campesinas y CNT en el municipio Atures del estado Amazonas, para la elaboración del cronograma de abordaje a los distintos sectores y municipios del estado Amazonas, con el fin de conformar los Consejos Campesinos en el estado. Sede de la UTA Amazonas.



### Participación en el 1er Encuentro Campesino realizado en Guarenas

(INIA Miranda) Con el objetivo de avanzar en la organización del sector agrícola local, los productores y campesinos del municipio Plaza se dieron cita este miércoles en el "1er Encuentro Campesino", celebrado en las instalaciones de la Escuela Técnica Comercial Nacional Norberto Prado, en el sector Trapichito de la ciudad de Guarenas.



### Taller formador de formadores de Agricultura Regenerativa en Zulia

(INIA Zulia) El INIA participó en el taller formador de formadores de Agricultura Regenerativa donde se impartió conocimientos sobre la salud del suelo, biodiversidad, agroecosistemas, crisis climática en la agricultura, manejo del agua y recursos naturales. Realizado en la sede del MPPAPT, municipio San Francisco.



### Dictado en Portuguesa curso sobre el manejo del Tizón Bacteriano

(INIA Portuguesa) Se realizó un curso de formación sobre el manejo del Tizón Bacteriano (*Pantoea spp.*), en el cultivo de arroz, dictado por la Dra. Margaret Gutiérrez, presidenta de INIA. Este programa forma parte del proyecto para incrementar la producción y productividad del arroz en Venezuela, promoviendo estrategias de manejo y el uso de semilla certificada de cultivares nacionales mejorados.



## Asamblea municipal informativa sobre la conformación de los Consejos Campesinos en el municipio Rangel

(INIA Mérida) La actividad se realizó con la finalidad de informar sobre los lineamientos necesarios para la conformación de Consejos Campesinos, junta promotora y voceros, esto como punto de partida a la conformación de dichas organizaciones en las comunidades rurales, siguiendo la instrucción de nuestro Presidente Nicolás Maduro y del Ministro Julio León Heredia.



### JUEVES 31

Reunión CTA para seguir la planificación de los abordajes de la formación de los consejos campesinos

(INIA Sucre) Participación en la reunión Comité Técnico Agrícola (CTA) para trabajar en el abordaje de consejos campesinos en la región, siguiendo la planificación establecida por la Comisión Promotora Estatal para la conformación de los Consejos Campesinos. Realizado en la sede del Ministerio de Agricultura.



### Dictado taller teórico-práctico sobre manejo adecuado de plaguicidas en Aragua

(INIA sede administrativa) Se llevó a cabo un taller teórico-práctico sobre "Manejo Adecuado de Plaguicidas". Durante la jornada, se abordaron las buenas prácticas agrícolas, el manejo responsable de plaguicidas y la importancia del uso del equipo de protección personal. También se brindó información para minimizar los riesgos que afectan la salud y al medio ambiente al usar estos productos. Actividad organizada por la ESAT, en la sede administrativa del INIA.





Semana del 25 al 31 de julio AÑO 1 | № 13

Boletín Informativo semanal de las actividades realizadas en las distintas Unidades Ejecutora del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas

### **JUEVES 31**



### Manejo agronómico de tomate en casa de cultivo protegido

(INIA Lara) Se realizó monitoreo, re amarre, control de malezas, deschuponado y poda al ensayo de materiales promisorios 39 y 40, así como en la variedad INIA 57 en casa de cultivo. Realizado en la Planta Sede de INIA Lara, municipio Iribarren.



### Asamblea informativa para los Consejos Campesinos en el estado Apure

(INA Apure) En la sede de la Unidad Territorial Agrícola (UTA) se realizó la asamblea Informativa para la conformación de los Consejos Campesinos del Municipio San Fernando, durante la reunión se hizo énfasis en el trabajo el equipo institucional eficiente y eficaz necesario para lograr las metas planteadas en el territorio rural.